CEREMONIE DES VOEUX MARDI 10 JANVIER 2023 ALLOCUTION DE MONSIEUR LE MAIRE

Mesdames, Messieurs,

Au nom de l'ensemble des membres du conseil municipal, je vous souhaite la plus cordiale des bienvenues dans cette salle des fêtes de Longuenesse. Comme l'a indiqué mon collègue, nous n'avons pu mettre en place l'accueil mais je veillerai à venir vous saluer individuellement.

Difficile pour moi de traduire tous les sentiments qui me traversent en vous accueillant, au titre de Maire de Longuenesse pour la première fois, depuis les élections de mars 2020, pour cette traditionnelle cérémonie des vœux. Y étant né et y ayant toujours vécu, je suis viscéralement attaché à ma commune. Je suis donc très honoré et fier d'en être aujourd'hui le premier magistrat tout en privilégiant l'humilité, l'engagement et le sens des responsabilités avec pour seul objectif, avec mes collègues élus que je salue et remercie pour leur confiance, leur soutien et leur engagement à mes côtés, celui de servir au mieux les intérêts de notre ville et de ses habitants. Je salue au passage et félicite les membres du conseil municipal qui se sont vu être honorés et médaillés, dernièrement, pour 20 ans d'engagement au service de la commune.

- Monsieur le Vice-Président de la Région des Hauts de France,
- Messieurs les Vice-Présidents du Conseil Départemental,
- Madame, Monsieur les Conseillers Régionaux,
- Mesdames, Messieurs les Conseillers Départementaux,
- Monsieur le Président de la Communauté d'Agglomération du Pays de Saint-Omer,
- Mesdames, Messieurs les Vice-Présidents et Conseillers Délégués de la CAPSO,
- Mesdames, Messieurs les Maires de la CAPSO,
- Monsieur le Maire Honoraire de Longuenesse,
- Mesdames, Messieurs les Membres du Conseil Municipal de Longuenesse,
- Chers jeunes du Conseil Municipal des Jeunes,
- Madame la Présidente du Tribunal Judiciaire,
- Monsieur le Procureur de la République,
- Monsieur le Président du Conseil des Prud'hommes,
- Madame la Directrice du Centre Pénitentiaire,
- Monsieur le Commandant de Gendarmerie,
- Monsieur le chef de brigade des douanes de Saint-Omer,
- Monsieur le Commandant du Centre de Secours et d'Incendie,
- Messieurs les Trésorier Public et Conseiller aux décideurs locaux,
- Monsieur le Directeur de la Poste,

- Mesdames, Messieurs les représentants de ces institutions républicaines,
- Madame la Présidente, Mesdames, Messieurs les membres du Parc Naturel des Caps et Marais d'Opale,
- Monsieur le Président, Monsieur le Directeur, Mesdames,
 Messieurs les membres du personnel de l'Agence d'Urbanisme de Saint-Omer,
- Madame l'Inspectrice de l'Education Nationale de la Circonscription de Saint-Omer I,
- Mesdames, Messieurs les chefs d'établissement : écoles primaires, collèges, lycées, IUT,
- Monsieur le Président, Messieurs les Délégués Départementaux de l'Education Nationale,
- Mesdames et Messieurs les Présidents et représentants des associations,
- Mesdames et Messieurs les représentants du monde économique, des professions libérales, des administrations des collectivités locales, des organismes bailleurs,
- Monsieur le Directeur Général des Services,
- Mesdames, Messieurs les chefs de pôle et de service,
- Mesdames, Messieurs les membres du personnel,
- Mesdames, Messieurs les représentants de la presse locale.

Excuses:

- Monsieur le Préfet,
- Monsieur le Sous-Préfet,
- Monsieur le Vice-Président de la Région des Hauts de France,
 Maire de Saint-Omer,
- Monsieur le Président du Conseil Départemental du Pas-de-Calais,
- Monsieur le Maire de Moringhem,
- Monsieur le Commissaire de Police,
- Commandant WIDEHEM.

Mesdames, Messieurs, sans doute, ne vais-je pas vous surprendre en vous annonçant que ce soir, je ne vais pas vous parler du dernier prix Goncourt, mais vous lire quelques pages d'un livre dont le titre fut initié par un ancien Maire-Adjoint Jules JOLY « Si Longuenesse m'était conté ».

Je voudrais cependant vous rassurer, j'ai veillé à ne pas être trop exhaustif, le pédagogue que j'étais et que j'espère être encore, sait que la capacité d'attention d'un groupe ne dépasse pas 3 600 secondes, je ne vais donc pas vous énumérer chaque réalisation ou projet dans le détail. Je voudrais surtout, à travers mes propos, mettre en avant l'esprit et la méthode de gouvernance définis pour la gestion du mandat.

Lors de notre investiture le 23 mai 2020, j'avais pris publiquement plusieurs engagements qui me tenaient à cœur :

- Celui de rendre hommage à mes prédécesseurs : « on ne peut gérer le présent sans prévoir l'avenir ni ignorer le passé »,
- Le 24 septembre 2021, le nouveau stade « Jean-Marie BARBIER » a été inauguré, avec notamment la création d'un terrain synthétique,
- Depuis la manifestation organisée en son honneur le 14 juillet 2022 : la salle du conseil municipal porte désormais le nom de Paul Lemaire, conseiller municipal de 1933 à 1944, Maire de 1944 à 1977.

J'avais suggéré que le chemin du Plateau des Bruyères, qui a fait l'objet de travaux très importants de voirie attendus depuis bien longtemps par les riverains, soit rebaptisé avenue François WULLES, Maire de 1977 à 1990, mais les riverains, pour des raisons avant tout de tracasseries administratives n'ont pas adhéré au projet. Notre principe n'étant pas de l'imposer, la réflexion va se poursuivre afin de lui rendre également l'hommage mérité.

Autre engagement : celui que ce mandat soit placé sous le signe d'une gestion de proximité et participative « Voir loin mais rester proche ».

Au niveau du conseil municipal, les élus, qu'ils soient du groupe majoritaire ou non, peuvent assister à toutes les commissions. Des réunions spécifiques pour présentation des projets sont organisées. Chacun dispose d'un libre choix de parole et je les encourage à être force de propositions. Ensemble nous avons opté pour une devise « Action Réaction ».

Au niveau du personnel, nous nous sommes attachés les services d'un cabinet spécialisé en la personne d'une psychologue ergonome. Tous les employés ont pu s'exprimer librement, oralement, seul ou en groupe ainsi que par écrit de façon anonyme. Suite à la restitution en plusieurs phases des données, des décisions et des dispositions ont été prises sur le plan de l'organisation des services. Un séminaire suivi d'un repas regroupant tous les agents des services espaces verts, îlotage, voirie a été organisé. Répartis en quatre groupes, chacun a pu s'exprimer sur les différents thèmes. Une synthèse a été élaborée afin d'en tirer les conclusions. Au cours de ces échanges, nous avons évoqué la réalisation du nouveau centre des services techniques, route de Wisques. Les agents seront associés au montage de ce projet.

Au travers cette démarche que nous étendrons à l'ensemble des services, nous souhaitons encourager les membres du personnel à être force de propositions pour améliorer ou modifier le service rendu. Les agents pourront toujours s'appuyer sur leurs représentants syndicaux qui viennent d'être élus afin de faire remonter toute sollicitation et revendication. Au cours de la cérémonie des vœux aux membres du personnel, les médailles d'honneur régionale, départementale et communale ont été remises à 7 d'entre eux et nous avons mis à l'honneur celles et ceux qui faisaient valoir leur droit à la retraite.

En ce qui concerne nos concitoyens, nous veillons au quotidien à répondre au plus vite à leurs sollicitations. Je reçois toute personne qui formule une demande de rendez-vous lorsqu'en amont le problème n'a pu être réglé par les services. Il m'est arrivé à plusieurs reprises, comme d'autres collègues élus et membres du personnel, de proposer le rendez-vous à domicile. Afin de multiplier les occasions d'être en contact avec la population, nous élus, avons décidé de distribuer nous-mêmes le bulletin municipal « le Vivre à Longuenesse », ainsi qu'avec la collaboration des membres du personnel le colis des aînés. Pour mieux se connaître mutuellement, nous maintenons la cérémonie d'accueil des nouveaux arrivants sur la commune ainsi que la cérémonie des vœux pour tous les habitants, qui aura lieu le 20 janvier 2022.

Sur le plan du participatif, une nouvelle étape a été franchie, celle de la mise en place de 7 comités de quartiers, qui ont été officialisés le 5 janvier, au cours d'un moment de convivialité dans cette salle des fêtes. Je remercie les Longuenessoises et Longuenessois qui ont choisi d'être les ambassadeurs de leur quartier. Chaque comité sera doté d'un budget de fonctionnement.

Sur le plan relationnel, je voudrais souligner les très bonnes relations et collaborations avec les services de l'Etat, de la Région, du Département, de la CAPSO ainsi qu'avec l'ensemble des administrations publiques et privées et les remercier pour leur soutien logistique, financier. J'invite, Mesdames, Messieurs les représentants de

l'Etat et des collectivités, les élus de ces collectivités à remercier, au nom de la municipalité de Longuenesse, vos supérieurs et Présidents, pour l'octroi des subventions, fonds de concours sans lesquels nous n'aurions pas pu réaliser certains projets.

Après l'esprit, parlons de la méthode de gouvernance, nous avons, pour la première fois sur notre commune, établi un Plan Pluriannuel de Fonctionnement et d'Investissement. Nous avons listé, programmé et organisé le financement de tous les projets prévus au cours du mandat. On peut entendre ou lire que Longuenesse est une ville riche alors que notre Dotation Globale de Fonctionnement est inférieure à la Dotation de Solidarité Urbaine et de Cohésion Sociale. Cette dernière bénéficie, je reprends les textes, « aux communes dont les ressources ne permettent pas de couvrir l'ampleur des charges dont elles sont confrontées ». En effet, on a pu lire également que sur notre territoire se trouve le deuxième quartier le plus pauvre du Pas-de-Calais : qualification de pauvreté qui a d'ailleurs fait réagir les habitants réfutant le fait d'être qualifié de pauvre.

Tout cela pour vous dire cependant que si nous étions moins pauvres, nous serions plus riches, je m'explique. En effet, sans la grande précarité qui touche les quartiers prioritaires de la politique de la ville, le total de nos recettes, lié au ratio moyen des recettes par habitant, serait augmenté de 4 millions d'euros, soit 26 %. Cet état de fait ne nous empêche pas de tout faire pour répondre à notre engagement, à savoir

une gestion de la commune ambitieuse, dynamique, réaliste et maîtrisée.

Nos investissements : sont passés de 3 millions en 2019 à 6,5 millions en 2020 et 5,5 millions en 2021.

Nous avons attribué aux associations des subventions pour un montant de 780 000 €, subventions qui sont restées identiques malgré la crise du Covid. Je tiens, au nom de la municipalité, à saluer et remercier l'ensemble des bénévoles qui contribuent à la vie de notre cité, sans qui, bon nombre d'activités ne pourraient être mises en place. Nous devons avoir pour eux la plus grande attention et tout mettre en œuvre afin de faciliter leur tâche.

Si nous devions établir un bilan à peu près à mi-mandat, nous pourrions avancer que malgré la période COVID, un certain nombre de projets ont été achevés, poursuivis, engagés voire programmés et aujourd'hui nous espérons que ceux-ci ne soient pas freinés par la situation économique, notamment sur le plan du coût de l'énergie. Pour l'instant, nous sommes partiellement protégés par des tarifs encadrés mais la préparation des budgets futurs risque de s'apparenter à un véritable casse-tête avec l'augmentation exponentielle des tarifs d'électricité pour l'éclairage public et les bâtiments.

Nous avons d'ailleurs pris des dispositions en réduisant le temps d'éclairage la nuit, obscurité entre 22 h 30 et 4 h 30, et réduction du temps de fonctionnement des illuminations de noël en nombre d'heures par jour et nombre de semaines, mesures pas toujours entendues ni comprises par les habitants.

Dans ce contexte économique, somme toute morose, nous devons demeurer positifs et ambitieux, tout en garantissant la maîtrise de la fiscalité dans notre commune, ce qui est déjà le cas aujourd'hui, constat attesté par les éléments d'une enquête parue dans la presse. Une de nos priorités était de se pencher sur la problématique de la baisse de la population afin de ne pas descendre sous la barre fatidique des 10 000 habitants avec les conséquences sur le plan des dotations que l'on connaît mais aussi sur les effectifs de nos écoles. Aujourd'hui, pas moins de 10 projets, 1 de réhabilitation de 40 logements place des Berceaux et 9 projets de constructions sont soit :

- Livrés : domaine des Genêts (19 logements sociaux),
- <u>En cours de construction</u> : domaine de la Symphonie, domaine de la Tour,
- <u>Validés</u>: Salamandre (8 maisons), Jaurès (75 logements dont
 25 pour le béguinage), domaine des Chartreux
 (75 appartements de standing),
- <u>En projet</u> : résidence près du rond point de la boule, Verte Ecuelle (18 logements), ferme des Berceaux (18 logements),

ce qui représenterait au total plus de 300 logements neufs ou rénovés.

Je tiens à saluer la collaboration des plus étroite, positive, entre les élus et les bailleurs sociaux : Habitat des Hauts de France, Flandre Opale Habitat, les 3 F, Pas-de-Calais Habitat ainsi qu'avec les promoteurs privés.

Je vais maintenant aborder plusieurs thèmes en déclinant quelques exemples de projets ou de réalisations.

1) <u>La sécurité</u>: dossier qui sera pour nous une des priorités pour 2023 notamment la sécurité routière. Le retour des habitants est que cela roule trop vite dans tous les secteurs de la commune. Nous mettons en place les radars pédagogiques. La police municipale est dotée d'un radar, je leur ai demandé d'effectuer des contrôles de vitesse plus fréquemment et d'être un peu plus clément sur le plan du stationnement. Nous avons sécurisé l'entrée des écoles en effectuant des travaux afin que la sortie des élèves ne soit pas entravée par la circulation ou le stationnement des véhicules. Tous les problèmes ne sont pas encore réglés mais nous y travaillons. Des portails électriques avec déclenchement à distance et surveillance vidéo ont été installées dans chaque école. Un programme de vidéoprotection par l'installation de caméras sur le domaine public est lancé. Nous avons fait appel aux services de la CAPSO, pour la fourniture, la pose et le suivi du dispositif,

quelques caméras sont déjà ou en voie d'être installées : centre pénitentiaire, écoles. Je voudrais vivement saluer et remercier la Police Nationale en la personne du Commandant WIDEHEM pour sa précieuse et riche collaboration avec la Police Municipale et les élus afin d'établir le plan de positionnement de ces dispositifs dans la commune ainsi que les services de la CAPSO pour leur ingénieurie. Sur le plan sécuritaire, nous avons mis en place dès le début du mandat un service d'astreinte : élus, agents.

2) Développement durable, mobilité: nous avons procédé à la réalisation d'un audit énergétique sur l'ensemble de nos bâtiments par un cabinet spécialisé en lien avec la FDE. Nous avons fait éditer un guide écocitoyen, distribué toute boîte et mené une campagne importante d'isolation de nos bâtiments et mis en place de nombreux lampadaires à éclairage Led. Nous continuons à œuvrer en collaboration avec les instances concernées pour le développement des voies cyclables, 47 bénéficiaires en 2021 de chèques pour l'aide à l'achat d'un vélo ont 2022 pour et 51 attribués en montant total un 9 260 € en plus de l'aide de la CAPSO. Concernant les compétences de la CAPSO dans ce domaine, nous allons militer à ses côtés pour favoriser l'application et le respect du nouveau mode de tri des déchets. Ce sujet a déjà fait l'objet d'un article dans notre bulletin de communication. Nous allons mettre en place des fontaines à eau dans les équipements sportifs et créer des réservoirs pour capter l'eau de pluie et de nos sources qui sont nombreuses sur notre commune. Historiquement celles-ci alimentaient d'ailleurs entre autres la ville de Saint-Omer mais rassurez-vous, Monsieur le Maire, il n'y a pas à ma connaissance d'arriérés de factures, mais Jean de la Fontaine n'avait-il pas raison de dire en guise de morale dans la fable le lion et le rat, « on a souvent besoin d'un plus petit que soi ».

3) Action sociale: nous avons mis en place un dispositif pour venir en aide aux personnes isolées: réalisation d'un listing, appels téléphoniques par les agents du CCAS mais surtout recrutement de deux services civiques afin de leur rendre visite, de partager un moment de convivialité autour, par exemple, d'une partie de jeu de société. Un livret seniors a été édité en collaboration avec des étudiantes de l'ULCO de Dunkerque afin de les aider, les guider, eux ou leur famille, pour les diverses démarches à engager. La gratuité de la mise à disposition du chalet municipal à Morbier qui est déjà le cas pour nos écoles a été étendu aux associations qui y emmènent des jeunes. Vous recevrez, mes chers collègues Maires de la CAPSO, prochainement, une brochure présentant l'équipement et les modalités de location, sachant que celuici peut être loué aux municipalités, aux associations et aux particuliers. Devant le coût de la formation et la pénurie en terme de recrutement, nous avons mis en place avec le soutien du Département, une aide substantielle à la formation du BAFA. Les jardins familiaux sont devenus certes avant tout un lieu où pouvoir s'adonner au plaisir du jardinage, mais aussi un lieu de vie, d'échanges et de convivialité. Un projet de réalisation d'une maison de quartier, espace de vie sociale,

ainsi qu'une aire de jeu est à l'étude sur le secteur Salamandre à côté de l'école Blériot et des 8 maisons qui y seront construites par Flandre Opale Habitat. Des travaux dans le cadre de l'exonération de la TFPB seront réalisés sur nos quartiers politique de la ville ainsi qu'une étude par l'agence d'urbanisme sur le réaménagement du quartier du Renan. Une maison France Services, initiée par la Poste en collaboration avec la commune, a été inaugurée le 21 octobre 2022.

4) Travaux et équipements communaux : après une étude menée par un cabinet conseil, les aménagements pour permettre l'accessibilité communaux vont être lancés. Les travaux de des réhabilitation de l'école Blum, qui n'ont pu être achevés suite au dépôt de bilan d'une des entreprises, vont pouvoir reprendre après de nombreuses démarches administratives et beaucoup de temps perdu dont nous nous serions bien passés. D'importants travaux de voirie ont été réalisés : chemin du Plateau des Bruyères, rue Eugène Delacroix. Les études liées à la construction de la salle de sport se poursuivent, nous nous sommes particulièrement penchés sur le mode de chauffage privilégiant la géothermie en mixe avec le photovoltaïque. L'association Longuenesse Nature Aventure, après de trop longues années d'attente, a enfin été dotée d'un lieu de vie et de vestiaires, douches, sanitaires. Le revêtement de sol et les menuiseries ont été changés à la salle du tennis de table. L'éclairage de la piste de BMX a été réalisée avec la collaboration des bénévoles du club. Le dossier de couverture d'une partie des terrains de pétanque et de remplacement des menuiseries est finalisé. Nous projetons de doter le club de judo de ses propres sanitaires et nous avions, grâce à l'aide du Département, le souhait de la réalisation d'un Skate Park, à côté du terrain des archers, lieu d'implantation pour lequel nous étions assurés qu'aucune nuisance sonore liée à la pratique ne viendrait perturber la quiétude des riverains. Malheureusement, il semblerait que les règles de l'urbanisme ne nous permettent pas d'envisager cette réalisation alors que la structure proposée était perméable.

5) Education: chaque école va être équipée d'un préau. En dehors des dotations habituelles et des travaux d'embellissement et d'entretien de nos écoles, nous allons pouvoir doter celles-ci, grâce au Plan France Relance, de nouveaux matériels informatiques. Le choix a été réalisé en concertation avec les enseignants: tablettes, ordinateurs portables, nouveaux TBI, des écrans tactiles pour un montant total de 60 000 € avec une subvention de l'Etat de 22 000 €. La gestion de la restauration scolaire deviendra municipale à la rentrée prochaine et la confection sur place sera maintenue. Je tiens à saluer et à remercier Jean-Pierre RIQUART et toute son équipe pour ces 40 années d'engagement au sein de l'association gestionnaire.

- 6) <u>Cadre de vie</u>: nous travaillons actuellement en partenariat avec le Parc Naturel Régional des Caps et Marais d'Opale, je salue Luc BARBIER, et les services du Département, je salue Jérémy DECROIX et Matthieu LALLIOT, sur la mise à disposition à la population de nos espaces boisés en réalisant les travaux nécessaires, notamment en terme de sécurité. Nous devrions obtenir 2 labels : circuit de marche nordique et parcours d'orientation. Une randonnée châtaigne est organisée chaque année afin de permettre de venir les ramasser en famille. Audelà de l'entretien annuel de nos espaces verts et du fleurissement de la commune, nous allons mettre en place des carrés potagers. Nous avons mené une réflexion avec les professionnels de l'agence d'Urbanisme, sur de nombreux dossiers dont celui de la mise en place prochainement d'aires de jeux qui, suivant leurs préconisations, seront différentes d'un quartier à l'autre.
- 7) Conservation du patrimoine: Après la réhabilitation du bâtiment de la Média'Tour, nous allons agencer l'extérieur, étude toujours menée avec l'Agence d'Urbanisme en créant un théâtre de verdure et un jardin des sens, ainsi que celle de la réhabilitation de l'ancien cimetière, jardin du souvenir, ossuaire, végétalisation. Après des travaux co-financés par l'Etat, le Département, qui ont pris, certes, beaucoup plus de temps que prévu en raison notamment de la situation sanitaire, l'église a pu rouvrir et une première messe être célébrée. Le monument aux morts a été restauré. En dehors des traditionnelles commémorations, nous avons honoré la mémoire de Joseph PECRO,

Compagnon de la Libération. Né à Longuenesse pendant la captivité de son père, il fut, au retour de celui-ci abandonné et placé dans une famille de la Gouesnière, commune située près de Saint-Malo. Un hommage auquel j'ai participé l'année dernière lui est rendu chaque année par sa commune adoptive. Il tomba au champ d'honneur dans le Sud de la France à l'âge de 27 ans sans savoir, malgré ses recherches, qui était sa famille et qu'il était né à Longuenesse. Nous avons également répondu à la sollicitation de l'association des anciens élèves du collège d'Edimbourg, pour participer à la commémoration au son de la cornemuse au cimetière militaire en hommage à 5 anciens élèves : 4 soldats et 1 infirmière qui ont trouvé la mort dans l'Audomarois au cours de la Première Guerre Mondiale. Sur le plan de la sauvegarde du patrimoine, il nous reste à finaliser la réhabilitation de la ferme des Berceaux, sujet qui peut être assimilé à une Arlésienne « action attendue mais qui n'arrive jamais ». Avant les élections et dès le début du mandat, je me suis attelé à ce dossier trouvant un promoteur spécialisé dans la restauration des monuments historiques. En juin 2020, la maquette était présentée en présence d'un représentant de la conservation régionale des bâtiments de France. Depuis les architectes ont dû revoir leur copie à plusieurs reprises. Je tiens à saluer et remercier vivement Monsieur le Sous-Préfet pour son aide et son soutien sur ce dossier des plus complexe en organisant deux réunions rassemblant les différents partenaires. Lors de la dernière, Monsieur l'architecte des bâtiments de France nous a rappelé que l'architecture était un art et plus précisément, Mesdames, Messieurs, un art

vernaculaire qui comme chacun sait, signifie art vivant ou contemporain ancré dans le passé et exercé dans une communauté restreinte. Aujourd'hui, nous sommes en attente et tributaire de sa décision espérant que celle-ci puisse arriver avant l'effondrement des bâtiments qui pose également un problème de sécurité, ceux-ci étant squattés.

8) <u>Culture et animations</u>: l'organisation des manifestations culturelles est passée du mode associatif à la gestion communale, l'association demeure cependant et ses bénévoles accompagnent les diverses manifestations organisées par la ville. Sur le plan culturel, nous œuvrons afin d'accompagner les actions menées par la CAPSO dans le cadre de sa compétence culture en organisant notamment au sein de notre médiathèque et salle des fêtes, des expositions, des animations culturelles, concerts, spectacles pour enfants. Sur le plan des animations, en dehors des deux grands évènements que sont le Cirque Longuenesse Générosité et le Festival de l'Eté en Fête, nous avons innové en organisant le Festival du Jeu sur 2 jours, la parade de Noël et travaillons sur l'animation du 14 juillet. Nous poursuivons les festivités de la semaine bleue réservée aux aînés au cours de laquelle ils peuvent assister à plusieurs spectacles : théâtre, groupe de musique et semaine qui se termine par un repas dansant.

Avant de refermer le livre de l'histoire de Longuenesse auquel nous venons d'ajouter un nouveau chapitre mai 2020 décembre 2022, relatant notre engagement au travers des décisions, réalisations et pour lequel nous n'attendons ni distinction ni prix mais seulement la confirmation que les Longuenessoises et Longuenessois soient bien persuadés que nous veillons chaque jour à tout mettre en œuvre afin de faciliter leur quotidien, je voudrais vivement remercier mes collaborateurs : membres du personnel, membres du conseil municipal sans qui ces nouvelles pages n'auraient pas pu être écrites, avec une mention particulière pour M. Thibaut BARRET, avec qui je collabore au quotidien avec une complicité, un enthousiasme et un respect mutuel de la fonction de chacun.

Nous savons que tout n'est pas parfait ce qui ouvre toujours la voie à la critique qui, nous le regrettons, sont souvent exprimées anonymement sur les réseaux sociaux. Nous misons donc sur la précieuse collaboration avec les membres des comités de quartier. Nous avons encore de nombreuses tâches à accomplir mais nous pouvons affirmer cependant, que la Ville de Longuenesse à plusieurs titres se porte bien et qu'aux dires de ses habitants il y fait bon vivre. L'engagement, la volonté, l'énergie, la motivation, la passion de son Maire, ressources nécessaires à la gestion d'une commune ne sont en rien altérées ce qui me permet d'être au quotidien physiquement et moralement des plus opérationnel pour servir au mieux notre commune.

Je tiens à remercier toutes les personnes représentants des institutions républicaines, élus, amis pour leur soutien indéfectible notamment dans les moments les plus difficiles et tout particulièrement dernièrement. Permettez-moi d'attribuer une mention toute particulière à ma chère et tendre épouse qui m'épaule sans limite au quotidien.

Je voudrais saluer les membres du Conseil Municipal des Jeunes, institution qui me tient à cœur ainsi qu'Olivier BRUNET, conseiller municipal délégué à la communication, au titre des membres du Conseil Municipal, et les remercier vivement pour leurs bons vœux qu'ils m'ont adressés ainsi qu'à ma famille.

Je tiens à remercier l'ensemble des membres du personnel, la société prestataire qui ont contribué à l'organisation de cette cérémonie.

Mesdames, Messieurs, au nom de l'ensemble des élus de la Ville de Longuenesse, je vous souhaite, ainsi qu'à tous ceux qui vous sont chers, une très belle et très bonne santé 2023 avec avant tous mes vœux de bonne santé. En reprenant cette citation de Madame de Sévigné « que cette année vous soit heureuse, que la paix, le repos et la santé vous tiennent lieu de fortune ».

Et comme elle évoque également la paix, je vous propose d'avoir un instant une pensée profonde pour le peuple Ukrainien. Mesdames, Messieurs, je vous remercie de votre présence et de votre attention, et vous invite à partager le moment de convivialité, préalablement je vais demander à mon épouse de bien vouloir me rejoindre.